

Carrières

## Concours « Développement durable » des producteurs de granulats 2016



Le hibou grand-duc (*Bubo bubo*), grand gagnant du concours !

**M**ercredi 8 juin dernier, l'Union nationale des producteurs de granulats (UNPG) a rendu son verdict : le Grand prix national de son concours « Développement durable » a été décerné au site de Ferques (Pas-de-Calais), géré par les Carrières du Boulonnais. Organisée tous les trois ans, cette compétition récompense les entreprises d'extraction de granulats ayant intégré les dimensions sociales, économiques et environnementales du développement durable dans leurs activités.

Les actions entreprises sur le site de Ferques par les Carrières du Boulonnais ont concrétisé une volonté de maintenir et diversifier une biodiversité remarquable. Parmi celles-ci, notons la mise en place d'une gestion

pâturée des broussailles par une race de moutons locale, une méthode d'intervention favorable au développement d'orchidées remarquables. Par ailleurs, des actions de suivi du hibou grand-duc (*Bubo bubo*) ont permis de maintenir le rapace dans le Pas-de-Calais via la préservation de ses lieux de nidification et de reproduction. Enfin, un rucher pédagogique de 21 ruches, décorées par 21 écoles locales, permet de contribuer à la sensibilisation des enfants au rôle des pollinisateurs, de communiquer sur le potentiel floristique des carrières... et d'offrir du miel ! ■

**Source : Union nationale des producteurs de granulats, 3, rue Alfred Roll, 75849 Paris Cedex 17. Tél. 01.44.01.47.01. www.unpg.fr.**

## En bref

**RAPACES**  
Plongée dans le quotidien de balbuzards pêcheurs



Le couple de balbuzards pêcheurs (*Pandion haliaetus*) a toujours été très attentif à ses poussins.

Initié par l'association Mardiéval (Loiret), le projet BalbuCam a offert au grand public l'occasion de suivre durant toute leur saison de reproduction l'intimité d'un couple de balbuzards pêcheurs (*Pandion haliaetus*). Grâce à un système de caméra électronique, c'est donc une véritable leçon d'histoire naturelle qui a été présentée à quelque 35 000 utilisateurs connectés, qui ont ainsi pu observer l'éclosion des œufs, la croissance de trois poussins et malheureusement la disparition de deux d'entre eux suite à de fortes pluies. Une expérience unique en France que l'association souhaite prolonger à l'avenir.

*Source : BalbuCam la lettre, n° 8, Association Mardiéval, 105, rue Maurice Robillard, 45130 Mardié, www.balbucom.fr.*